
自強不息嘉許計劃 2025 
提名內容 

 

學校：荃灣商會學校 

 

 

本會向同學跟進提問： 

HASSAN ATIF（何家昇）同學，你好！非常欣賞你在學習中文上下的苦功！從你

與球隊成員共同克服困難，追求卓越可見你良好的團隊精神及不甘於平庸的自強

精神！家昇，可否分享一些學習中文及與球隊力求進步的故事？相信有很多同學

也想學習！ 

 

同學回應： 

  

編號：202424-P08-15-45 

獲提名學生 1：HASSAN ATIF 4B 

提名人：高家歡副校長 

 

提名內容： 

本人是荃灣商會學校的副校長，在過去的時間裏發現不少能展現出自強不息 

精神的學生，四年級的 HASSAN ATIF（何家昇）便是其一。 

 

家昇是一名非華語學生，無論是聲調發音，還是語法結構，學習中文對他來

說都是很大的挑戰。不過，家昇在面對挑戰時，從不輕言放棄，他每星期放

學，也會上中文補習班，學習書寫漢字及中文說話技巧；在小息、午息時，

家昇運用中文與同學、老師溝通；在中文課堂上，他主動回答老師提問，積

極參與小組活動，他亦能準時交齊中文功課及在中文默書取得合格的成績，

可見他在學習中文上下了不少苦功。 

 

除了學業上的表現，家昇還積極參與學校活動，例如：領袖訓練活動、足球

校隊。在足球校隊中，家昇起初的技術不佳而面臨被淘汰的風險，但他每天

加緊訓練，最終不僅留隊，還成為了隊伍的核心成員。此外，還時刻鼓勵身

邊的人，共同克服困難，追求卓越。 

 

本人相信家昇的自強不息精神將使他在未來的學業上持續進步，故本人在此

特加推薦家昇為我校「自強不息」的代表，以他對學習中文的態度與熱誠來

作模範，讓更多非華語生得到一些啟示及嘗試接受更多不同的挑戰，共同進

步。 

你好，我是荃灣商會學校的何家昇，香港出生的巴基斯坦裔男孩，是一名十

分投入學校生活的學生。我現在是 4B 班班長，亦是學校風紀隊隊員，平日需

要協助老師維持課室及學校其他地方的秩序，老師時常稱讚我友善和積極的

態度能感染同學謹守紀律，與同學及隊員關係十分好。 

 

我十分喜歡中國文化和香港生活，與校內華籍同學相處融洽。我升讀小學初

期，很多運動都沒接觸過，但我自己很喜歡運動，亦感覺到加入校隊能提升

我的中文口語能力及增加我與本地學生群體生活經驗，於是我會利用課餘時

間努力練習中文和足球，後來如願獲挑選加入學校足球隊。我除了練習投入

之外，亦樂意指導我的隊友，而且隨著時間的推移，我的中文水平提升了，

我能夠在比賽中用中文給出戰術指示，這讓整個球隊的默契提高了。 

 

我期望繼續擔任風紀及足球隊隊員，除了發展自己的體育才華之外，更能完

全融入本地的生活。 



 

 

本會向同學跟進提問： 

鄭朝宇同學，你好！非常欣賞你只用了一年多的時間便適應及趕上在港的學習，

難以想像你比本地學生付出了多少倍的努力！你更要求自己全面地融入本地社

會，騰出時間積極參與了多項活動！相信很多新來港的同學也想學習你為何會有

這麼大的決心和動力，有這麼堅強的意志去克服一個一個好像大山一樣的困難！

朝宇，可否分享一些你奮鬥的故事以便激勵更多同學？ 

 

同學回應： 

 

編號：202424-P08-16-46 

獲提名學生 2：鄭朝宇 4C 

提名人：高家歡副校長 

 

提名內容： 

本人是荃灣商會學校的副校長，在過去的時間裏發現不少能展現出自強不息

精神的學生，四年級的鄭朝宇便是其一。 

 

新移民學生學習之路從來不平坦，學習形式的轉變、語言環境的不同都為學

生造成障礙，但只要努力以赴、自強不息，或能逐步除障礙。本校四年級生

鄭朝宇，2023 年移居來港，考入本校三年級，當時他不諳廣東話，英文的水

平也比不上本地的同學，他要重新適應校園生活，還要比別人更努力去學

習，要在短時間內趕上同級同學的水平。此外，朝宇亦明白參與課外活動對

學習和融入本地社會的重要，所以他在學校十分活躍，積極參與多項活動和

團體。 

 

經過一年多，朝宇不但趕上同級同學的水平，更在不同的活動和比賽獲得成

就，成績令人滿意，故本人在此特加推薦朝宇為我校「自強不息」的代表。 

你好，我是荃灣商會學校的鄭朝宇，我來香港前，其實還沒有做好準備，直

到來了香港後生活發生了很大的變化，譬如飲食、文化、語言、教育，我在

內地讀書時是到小學三年級開始學習英語，而香港的英語水平很高，所以我

要更認真學習，也要盡力適應香港的文化。在學習中文科，我必須學會說粵

語與寫繁體字，所以我每天放學都會練習寫繁體字，而且會看電視劇，學習

演員講話，不知不覺在這一年時間裏我學習了部分的粵語，也會寫部分繁體

字。此外，我也在認真學習香港的歷史文化，在內地我沒有接觸過很多英

文，而到香港後便要立刻開始學習英語作文，這對我是一個很大的挑戰，不

過我現在也能寫好英語，也學習了很多英文字，真的要感謝媽媽督促我做很

多英文的補充練習。 

 

另一方面，我知道香港的語言以粵語為主，所以我一到港後就要積極學習粵

語，初時語言溝通比較困難，直到現在我已經可以與人交流得很輕鬆，中間

都經過了很多困難，現在我已經能很好適應香港的文化了，總之香港的文化

對我來說是一種全新的事物，我會繼續認真地學習香港的文化。 


